El rector de la Politécnica también se muestra en desacuerdo

LA FUNDACION UNIVERSITARIA CALIFICA DE «BURLA» EL Numerosas instituciones canarias suscriben PROYECTO DE LEY DEL GOBIERNO un documento contrario a la integración del PROYECTO

CULP en La Laguna

«Se nos condena a no crecen», dijo ayer Rubio Royo, rector de la Politécnica

De «panfleto, burla y vergüenza» fue calificado ayer el borra-dor del proyecto de ley sobre medidas urgentes y parciales en mate-ria universitaria, que el Gobierno canario presentarà proximamente en el Parlamento. Esta calificación fue realizada por el presidente de la Fundación Universitaria de Las Palmas, Juan Díaz Rodríguez, en el transcurso de la sesión ordinaria celebrada anoche por la junta de Patronato de dicha fundación, en la que se acordó iniciar diversas acciones en contra del citado proyecto y de la integración del Cole-gio Universitario de Las Palmas (CULP) en La Laguna. La sesión de la junta de Patronato, de la que forman parte destracidas represengio Universitario de Las Palmas (CULP) en La Laguna. La sesion de la junta de Patronato, de la que forman parte destacados represan tantes del mundo empresarial, político y docente de Gran Canaria, se desarrolló en un clima de enorme «irritación». El rector de la Universidad Politécnica de Las Palmas también manifestó su desacue do con el citado proyecto, mientras que muchas de las institucio más prestigiosas de Las Palmas han suscrito un documento er que se manifiestan contrarias a la integración del CULP en La Lago

El borrador del proyecto de ley de madidas parciales en materia universitaria, que repro-ducimos integramente en nues-tra edición de hoy, fue objeto de amplio debate en la reunión de la junta de Patronato de la Fun-dación Universitaria de Las Pal-mas. El debate se extendió a la problemática global de la ense-hanza universitaria en Las Palproblematica giobal de la ense-hanza universitaria en Las Pal-mas, denunciándose la perma-nente actitud de abloqueos de la Universidad de La Laguna ante cualquier iniciativa nacida en esta provincia, actitud que en muchos casos deriva en una appropiacións de esas iniciati-vas También fue objeto de

apropiacións da esas iniciativas. También fue objeto de amplio debate la posible integración del CULP en la Universidad de La Laguna.

El rector de la Universidad Politécnica de Les Palmas, Francisco Rubio Royo, manifestó en la reunión su desacuerdo con el borrador del proyecto de ley. Rubio Royo realizó estas manifestaciones a título personal y cumo miembro de la Fundación, pero es muy probable que la junta de gobierno de la Politécnica se pronuncie en Idéntico sentido.

«Nosotros no podemos admierir la ley, porque acentúa el

«Nosotros no podemos admi-tir la ley, porquo acentúa el desequilibrio entre ambas uni-versidados canarias, al crear cuatro centros en la Universidad de La Laguna y sólo dos en la Politécnica», afirmó Rubio

El rector de la Universidad que tiene su sede en esta pro-vincia se quejó de las restriccio-nes a que dicha institución se ve sometida de continuo. «Ante nes a que dicha institucion se ve sometida de continuo. «Ante cualquier iniciativa nuestra de crear algo nuevo, siempra so nos constriñe a que tiene que ser de carácter tácnico, en el sentido más restringido del término. Se nos ha negado de raiz la integración de la Escuela de Asistentes Sociales en la Politácnica, integración que nosotros siempre hemos pedido, porque hemos desarrollado muchos contactos con esa escuela».

Francisco Rubio declaró también que ale división funcional

bién que «la división funcional sólo se nos exige a nosotros; no a la Universidad de La Leguna». El desacuerdo del rector de la Politécnica es, por tanto, doble; por un lado contra esa división funcional, que puede ser contestada con todo tipo de argumentos, y, por otro lado, contra la exigencia de restricción funcional de contra la contra bién que «la división funcional sólo se nos exige a nosotros; no

sxigencia de restricción funcio-nal exclusivamente a una Uni-versidad.

El rector de la Politécnica puso de relieve, en su interven-ción ante la junta de Patronato, un hecho que puede convertirse en muy problemático: «Noso-tros tenemos que sumentar el número de alumnos inmediata-mente, porque, en caso contra-rio, nuestra universidad no sería rentable socialmenten. Aunque Rubio Royo no lo díjo, es evi-dente que este hecho puede lle-var incluso a que se cuestione la var incluso a que se cuestione la continuidad de la Politécnica. Para Francisco Rubio, la Uni-

versidad de Las Palmas necesita centros que presenten una gran demanda de alumnos. En este sentido, la Escuela de Turismo o sentido, la Escuela de Turismo o la de Traductores e Intérpretes cubririan perfectamente el obje-tivo de incrementar el número de alumnos. Pero en el borrador del proyecto de ley del Gobierno no se habla de estos dos temas. La creación de la Escuela Técni-ca Superior de Ingenieros Agró-nomos, que se ubicará en La



Laguna según el proyecto, no fue nunca pedida por la Politécnica, según manifestó ayer su

Con la restricción a los estudios técnicos, «se nos condena a no crecer, porque en Las Pal-mas no tiene sentido crear los estudios Aeronaúticos o de Minas», afirmó Rubio Royo.

BURLADOS POR EL GOBIERNO AUTONOMO

El presidente de la Fundación niversitaria de Las Palmas Universitaria de Las Palmas declaro en la reunión que al borrador del proyecto de ley «es un panifieto. El estilio es propio de algún catedrático de la Laguna y Balbuena lo ha recogiona y Balbuena lo ha recogiona y Balbuena lo ha recogiona y Balbuena de la guna radistica y como entral y abroa y como suntendos por el Gobierno central y abroa somos burlados por el Gobierno autónomo». Porque lo cierto y gue, para los miembros de la que, para los miembros de la Fundación, el responsable cel desequilibrio universitario es el ejecutivo autánomo, al que se acudirá para pedir responsabil-

Asimismo se manifestó en la reunión la «preocupación» por la reunion la «procupación» por la posible integración del CULP en La Laguna, porque «tenenos experiencia de que la dependen-cia de centros canarios de insti-tuciones foráneas ha sido netas-

Juan Diaz anunció que en los próximos días se entregará al presidente del Cabildo de Gran Canaria un documento, firmado por muchas de las instituciores por muchas de las instituciores más prestigiosas de Gran CaiaSuárez Mejias, informó que la Caja de Ahorros estaría dispuesta a financiar la construcción de un centro destinado a Escuela e Turismo en el campus universitorio de Tafira.

de lurismo en el campus universitàrio de Tafira.

Por otra parte, en la reunión se presentaron los informes conómicos y de actividades correspondientes a 1984 y las previsiones para 1985. El presupuesto de ingresos para 1985 de la Fundación asciende a 2.947.200 pesetas de los que 2.450.000 pesetas se obtendrán por las aportaciones de los socios patrocinadores. En el capitulo de gastos destacan los dos millones de pesetas que se destinarán a becas y las 226.000 pesetas destinadas a subvenciones. El ejercicio de 1984 fue cerrado con un superávir de 330.000 pesetas.

En la sesión de ayer también se aprobó la admisión de nues portaciones es probó la admisión de nues portaciones de positivo de 1984 fue cerrado con un superávir de 330.000 pesetas.

En la sesión de aver también se aprobó la admisión de nuevos socios, entre los que se encuentran los colegios oficiales de Abogados, Farmaceúticos, Arquitectos y Corredores de Comercio, la Cámara de Comercio, a Cámara de Comercio, a Cámara de Comercio, a Cámara S.A., Intergiass y Lloret y Liinares.

Con la participación de Fernando Ledesma y Pablo Castellano

Jornadas sobre la Ley del Poder **Judicial**

Organizadas por la Conse-jería de Cultura del Gobierro autónomo, comienzas mañana en la Casa de Colos unas «Jornadas sobre la Ley Orgánica del Poder Judicial», que serán clausuradas por el ministro de Justicia, Fernando Ledesma Bartlet

A las seis y media da la tarde de mañana intervendri en la Casa de Colón el dipu-tado por Ciudad Real y en la Casa de Colón el diputado por Ciudad Real y ponente del proyecto de nueva ley que se está debatendo en el Congreso, Francisco Granados Calero. El título de su conferencia es exactamente «Proyecto de Ley sobre la Ley Orgánica».

A las ocho de la tarde, también en el selón de actos de la Casa de Colón, diserta-rá sobre el tema «Poder Judirà sobre el terma «Poder Jud-cial y Administracion de Jus-ticia» el líder de Izquierda Socialista y presidente de la Comisión de Justicia del Congreso de los Diputados, Pablo Castellanos.

La conferencia que pro-nunciará el ministro Ledes-ma, para clausurar les jorna-das el sábado a mediodía, lleva por título «Sobre la

LA LEY DE MEDIDAS UNIVERSITARIAS PARCIALES ES URGENTE Y PROVISIONAL

LA PROVINCIA tuvo acceso anoche a un documento que recoge las lineas maestras de lo que será el sproyecto de ley de medidas parciales on materia de enseñanza universitaria en Canarlas» anunciado por el Gobierno autónomo y cuya tramitación parlamentaria es inmediata. Este documento, que establece los criterios del Ejecutivo reglonal sobre las urgencias en materia universitaria, pretende, además, ecubrir el vaclo de planificación en aquellos aspactos más urgentes hasta que el Parlamento apruebe el plan universitario de Canarlas». En resumen, el citado proyecto contempla la creación de los estudios de Veterinaria y el cuarto curso de Derecho en 1985-86 en las Palmas de Gran Canaria, aunque se mantiene la dependencia de la Universidad de La Laguna. Por otra parte, se crearán en La Laguna la LA PROVINCIA tuvo acceso anoche a un

el tuttro del CULP, que consti-tuye «un embrión de nuevas facultades y estudios». Dicho documento ha sido suscrito por la Sociedad Económica de Ami-gos del Pals, el Gabinete Litura-rio, la Cámara de Comercio y el Club Naútico, entre cores

Club Naútico, entre otras. El presidente de la Confede

ración Canaria de Empresarios miembro de la Fundación, Jos

la dependencia de la Universidad de La Laguna. Por otra parte, se crearán en La Laguna la Escuela Universitaria de Odontologia y la Biblioteconomía. Con respecto a la Universidad Politécnica de Las Palmas, se contempla el primer curso de Clancias, el segundo ciclo de Informática (ambos en el campus de Tafira) y el segundo ciclo de Ingenieros Agrónomos, en La Laguna.
El texto de este documento, que está siendo facilitado a las restantes fuerzas políticas con el objeto de intentar un consenso universitario, es el siguiente:
«La justificación jurídica de este proyecto será expuesta en su momento, y que el desa

será expuesta en su momento, ya que el desa-rrollo de la LRU no es aún pleno y podría variar

en los próximos meses.

Un hecho que resulta constatable es la corencia histórica de un plan de desarrollo universitario para Canarias. Las universitades de nuestra comunidad se han ido desarrollando en general con ausencia de criterios científica. con general con ausencia de cinarios científi-cos, académicos y sociales claros. Esto nos ha llevado a una situación de clerto vacío y a una dinámica no exenta de una dosis de irracionali-dad, de medidas precipitadas, de hechos con-sumados, etc., que se pueden traducir, entre otros aspectos, en:

a) La existencia de una oferta universitaria que, en gran medida, no responde a las necesi-

dades objetivas de nuestra sociedad, b) No adecuar la oferta a las demandas surgidas en las zones de mayor concentración poblacional, si bien esta situación se ha empe-

poblacional, si bien esta situación se ha empe-zado a corregir en los últimos años, aunque no de manera suficiente ni planificada. La estructura insular de nuestra comuni-dad nos obliga a pensar en un dispositivo uni-versitario adaptado a esta situación. Como ya se indica en la Ley Universitaria de Canarias (LUC) es el Parlamento la institu-ción responsable de la ordenación y la planifi-caión universitaria. Por lo tento, es en el seno de la Câmra Regional donde deben debaltise y promoverse las medidas correctoras para el actual sistema universitario y, principalmente, donde se ha de planificar el futuro de este sis-tema de enseñanza.

El presente proyecto de ley de medidas parciales pretanda:

a) Responder a las expectatives ciudadanas que se han generado a partir del nacimiento del Estado de las Autonomías, que reconoce a nuestra Comunidad unas competencias en materia de enseñanza universitaria.

b) Cubrir el vacío de planificación existente en aquellos aspectos más urgentes, hasta que el Parlamento apruebo el Plan Universitario de Canarias, previsto en la LUC.

El texto articulado propuesto no condiciona el futuro sino que, en todo caso, pretenda tomar decisiones en tres aspectos parciales y

na el futuro sino que, en todo caso, pretende tomar decisiones en tres aspectos parcelles y concretos que, en su momento, se insertarlan en el citado Plan.

Parece aconsejable acumeter un ordenamiento de los estudios universitarios que:

1.—Los adecue a la estructura cíclica que a estos estudios de la LRU (art. 30) y al comerto que se asigna a los Departamentos (art. 8).

2.—Racionalice los recursos.

3.—Fije el marco en el que se desarrollan estudios, orientados a una capacitación profesional que dé respuesta a las necesidades del sistema productivo actual.

Nuestro sistema universitario actual ado-

Nuestro sistema universitario actual ado Nuestro sistema universitario actual adolece, además, de un cierto desequilibrio interno, en el sentido de que cuenta con estudios
que atraviesan una situación de infradotación
de recursos humanos y materiales, que requieren una actuación urgente. Por esta razón, se
introduce en este Proyecto un título cuyo objetivo es establecer unos criterios y mecanismos
que permitan la localización de las necesidades más urgentes, así como la posterior puesta
en marcha de un plan de medidas correctoras.
A tal fin, se creará, finediante una disposición
transitorial, una Comisión que realice un estudio en profundiada de la situación de los Cendio en profundidad de la situación de los Cen-tros Universitarios y eleve al Parlamento sus conclusiones y una propuesta de actuación. Finalmente, se presenta un proyecto de creación de Centros y estudios que se concreta

creación de Centros y estudios que se concreta en lo siguiente:
a) Universidad de La Laguna:
—Estudios de Veterinaria en Las Palmas de Gran Canaria: Curso 1985-86.
Curso de Derecho en Las Palmas de Gran Canaria: curso 1985-86.
Escuela Universitaria de Odontología en La Laguna, cuya implantación está pendiente de su inclusión en el catálogo general de titulos por parte del MEC.
—Escuela Universitaria de Biblioteconomía y documentación en La Laguna: Curso 1986-87.

b) Universidad Politécnica de Las Palmas: o) Universidad Politécnica de Las Palmas:
—Primer Curso de Ciencias en Las Palmas
de Gran Canaria: Curso 1985-86.
Ciclo de Informática en Las Palmas de Gran
Canaria: Curso 1986-87.
—2° Ciclo de la E.T.S. de Ingenieros Agrónomos en La Laguna: Curso 1986-87.

SOCIEDAD FILARMONICA

Miércoles, día 13, y viernes, día 15

DOS CONCIERTOS EXTRAORDINARIOS VIRTUOSOS DE MOSCU

Solista director VLADIMIR SPIVAKOV

Programa: día 13, Vivaldi Programa: día 15, Bach

Carmen Anhorn, soprano; Christel Borchers, alto; Siegfried Lorenz, bajo

Precio de las localidades señores socios:

Abono dos conciertos		Un concierto
BUTACA	ptas. 1.500	1.000
ANFITEATRO	» 1.200	700
PARAISO		500
GENERAL	» 200	100

DESPACHO DE LOCALIDADES

Abonados, día 8 $\,-\,$ De número, días 8, 9, 11, 12, 13, 14 y 15 Público en general, días 12, 13, 14 y 15

TEATRO PEREZ GALDOS